

jo, El Adivino, y por otros Tata Dios.  
 El Sr. Santa Marina debía ser tambien asesinado el 2 de Enero. Este señor es dueño de un establecimiento con quince mil cabzas de ganado, a cuyo servicio tenia ocho peones, y eran estos mismos ocho individuos pertenecientes al séquito del titulado Brujo los que debian asesinar a su patron.

Sin duda la aproximacion de los asesinatos hacia aquel paraje era un paso precursor de un nuevo crimen.

Entre las desgracias que habia anunciado Solané para el dia primero de año, se cuenta a mas de las antes narramos, la de un hundimiento del Tandik.

Los bandidos, al cometer sus asesinatos, lo hacian a los gritos de:—¡Mueran los Masones! ¡Mueran los estranzos! y haciendo flamear un estandarte punzó y blanco.

El cabecilla de los asesinos del Tandik ha sido muerto por el pueblo en maza en su prision.

El hecho ha acontecido de la manera siguiente:

Un considerable grupo de individuos, entre ellos muchos vecinos propietarios del pueblo, se dirijió a la carcel donde se hallaba engrillado el titulado Brujo y a los gritos de: ¡Este infame va a salvarse, porque los Jueces no quieren condenar a muerte a nadie! trataban de forzar la reja de la prision y sacarlo de allí para aplicarle la ley Lynch.

El Brujo quiso calmar la indignacion y el furor del pueblo, dirijiendo a los asaltantes una arenga de las que acostumbraba cuando queria fanatizar a los paisanos y hacerse obedecer como sucedió el 1º de Enero.

Ostentaba en aquel momento la mayor humildad y manifestaba tener una gran resignacion, diciendo que él habia venido al mundo para sufrir, que no le importaban las vejaciones que le querian hacer, y hasta la muerte que pudieran darle; porque él resucitaria.

Sin embargo, esta arenga no produjo en el pueblo el efecto que de él se esperaba; siguiendo por el contrario los gritos y amenazas hasta que algunas personas aproximándose a la reja le descargaron varios tiros de revolvers y pistolas, dejándolo tendido en su prision.

Este ha sido el fin de este terrible bandido, causa de tanta desolacion y luto en el Partido del Tandik.

**Las supercherias de la ignorancia.**—Segun lo prometimos ayer, damos a acontinuacion varios curiosos episodios de la vida del célebre bandido que se titula «Baviado de Dios» en el Tandik, y que tan funesta influencia logró obtener sobre los ignorantes paisanos de aquellas cercanias.

Parece increíble que tantas imbecilidades, tan profundamente estúpidas, hayan tenido asilo en las cabezas de aquellas jentes supersticiosas que rodeaban a semejante tuno.

He aquí lo que se nos dice en una correspondencia:

Señores Directores de «La Prensa.»  
 La generalidad de los habitantes de la campaña, los gauchos, denominan al célebre S-Jané, el médico adivino; otros le dicen el Baviado de Dios, y un santiaguino con quien hablamos dias pasados nos dijo que de un pueblo de la campaña de Santiago del Estero, hace cuatro años que desapareció San Gerónimo, y que probablemente es el que figura como médico adivino, a juzgar por los milagros que hace; pues no se les pudo dar otro calificativo a las caras prodijiosas, que, segun la generalidad, hace.

Vamos a citar algunos, para que en vista de ellos, haga Vd., señor Redactor, los comentarios a que tan admirablemente se prestan.

Dicesenos que el médico adivino tiene un caballo, que de dia y de noche está ensillado y con freno, a la puerta de su habitacion sin comer ni beber en perfecto estado de gordura.

Cuéntase tambien que un propietario tenia un peon enfermo y este queria que el

adivino lo reconociera. El propietario le hacia ver lo mal que iba a hacer al ponerse en manos de aquel explotador, pues, que no era tal médico, y por consiguiente no le curaria. El peon insistia en que lo llevase y por último, decidió a su patron a que lo acompañase. Una vez en casa del médico, el peon fue reconocido, y el patron recibió el encargo de volver al otro dia por él, que ya estaria sano.

Cuando el propietario, que nada adolecia, hubo de despedirse, le dijo el médico si podria recarle algo para él, a lo que le contestó que al dia siguiente volviere y le recetaria, previniéndole que ensillara para volver, el caballo mas manso que tuviera, y viniese lo mas despacio posible.

El hacendado, por ver hasta donde llegaba el cinismo y la defachatez del tal médico, cumplió el encargo al pie de la letra, y cuando iba por la mitad del camino, el caballo en quien tenia entera confianza empezó a bellarquear como un potro, tirando al gincio al suelo y quebrándole las dos piernas.

El médico que aunque no ve, adivina, le dijo a la servidumbre, que a tal distancia y en tal direccion estaba un hombre con las dos piernas quebradas; que fueran a buscarlo, lo que cumplieron, trayendo al hacendado en un carro a presencia del adivino, quien interrogó al enfermo acerca de lo que le habia producido las fracturas de las piernas.

El enfermo narró lo acaecido tal cual habia tenido lugar, y una vez enterado el médico del incidente, se espresó de este modo. «El que ha hecho que V. se quite «bre las piernas he sido yo, en desagravio de lo que V. me quiso burlar ayer, pidiéndome remedio para un mal que no «podicia, y ahora para probarle que Dios «TODOS MR CONCEDE, LEVÁNTASE V. QUE YA «ESTÁ SANO; VAYASE A SU CASA CON SU «PEON, QUE TAMBIEN ESTÁ CURADO Y OTRA «VEZ, TENGA V. FE.»

Cuéntase tambien, que el adivino pasaba por donde marchaba una tropa de carretas; que uno de los peones se rió de la figura ridicula del médico, y que no habrian andado una cuádra, cuando el peon se cayó muerto; por lo que la tropa tuvo que parar.

Sabedor el médico do lo que pasaba, volvió a la tropa y dijo al capataz que no sepultase el cadáver porque al dia siguiente resucitaria; pues era solo un castigo que él le habia dado, por lo que se habia reido de él, cuando pasaba. Es inútil decir, que al dia siguiente el muerto resucitó, y la tropa siguió su camino.

Todos estos son milagros de un mérito inestimable; pero lo que le ha dado mas popularidad al adivino; es lo que vamos a decir.

Es del dominio publico los estragos que ha hecho en los partidos de Ayacucho y Tandik, la seca y la langosta. El cauchage se aglomoraba en casa del médico a fin de que hiciera llover.

El adivino que sin duda habia visto el almanaque, y sabia que el 25 de Diciembre tenia movimiento la luna, les dijo que se retirasen, que el 25 iba a llover y el 26 no habria langosta. Efectivamente el 25 llovió, y como era consiguiente el 26 la langosta minoró de un modo extraordinario.

Realizada la prediccion de nuestro hombre, las paisanas—no escajaramos,—hasta velas le prendian por la noche; y cuidado con que alguien se pusiera a dudar de la virtud del adivino.

Hay mas aun. Un paisano que la persona que hable con él por lo menos debe suponerle una buena razon, hablaba con nosotros dias pasados i nos dijo, que todo lo que se contaba del médico era cierto, pues que él estaba muy enfermo de reumatismo i se fué a casa del médico, pero su estrella quiso que no pudiera ver al médico, pero por consejo de uno de los enfermos que habia allí, hizo una promesa al adivino, de todo corazón, poniéndose en viaje inmediatamente para su casa, y cuando llegó estaba completamente sano.

Por último, diramas a usted que lo que da mas popularidad al médico es, que por las curas o consultas, no cobra un peso, pero tiene otro modo de explotar.

Después de recetarle al enfermo, este le pregunta cuanto le debe y el médico contesta a mi no me debe nada, pague vd. a la virgen que es la que lo va a curar, previniéndole que no debe bajar de diez pesos ni escocer de cincuenta.

El cuarto del médico, dicen que es una especie de iglesia, en la que hay ocho o diez santos, cada uno en un altar y la virgen en el centro, delante de esta una ban-

deja en la que se deposita el óvalo cristiano.

Todo lo que dejamos dicho, es tal cual nos lo cuentan los que lo han visto; lo que si podemos garantir es, que al médico le hacen docientas consultas diarias y de todas partes se costean familias enteras a verlo, y la estancia en donde está alojado, se divide como un campamento tan grande, como el que hizo la cruzada al Paraguay.

Así que vayamos consiguiendo datos al respecto, se los iremos suministrando; pues hechos de esta naturaleza, son dignos de pasar a la posteridad.

**REMITIDO.**

Sr. Editor del Monitor de la Campaña.

Voy a contestar el sueldo del Sr. Montalvo que publica en el número 29 de este periódico; respecto al porque no llevo la correspondencia gratis con solo el sello postal.

El porque, es que; con los sellos correspondientes que se les pone a cada carta, no mantengo los caballos, no pago los caballeros ni tampoco los postillones, y es por esto que cobro como toda empresa 2 \$ por carta franqueada y aunque el Sr. Montalvo me entregase una carta particular SENCILLA con 4 estampillas le cobraria los 2 \$ que es mi sueldo.

Por lo que hace a tener obligacion de conducir la correspondencia particular gratis, está muy equivocado el Sr. Montalvo, pues cumpla con mi deber que es el franquear toda mi correspondencia. La que me entregue el Sr. Montalvo bien empacquetada y con direccion a la administracion General en Buenos Aires lo mismo que los oficios de los juzgados lo conduzco siempre gratis: pero de ningún modo la particular porque 2 y 2 hacen 4 y otros 2 hacen muchos.

Santiago Guillermon.  
 Empresario y Conductor.

**CRÓNICA LOCAL.**

**Jueces de Paz.**—A mas de la renuncia de D. José Silverio Morales de Juez de Paz de la Exaltacion, D. Francisco Lynch, nombrado para el Baradero, y D. Fernin Gastex, nombrado para San Antonio de Areco, han presentado tambien su renuncia.

**La lluvia.**—El 11 a medio dia reventó una fuerte tormenta acompañada de un copioso aguacero que duró hasta la noche.

Ese nuevo beneficio para los campos, los mázales y las huertas, viene a demorar la cosecha de los trigos muy atrasada en nuestro partido por la falta absoluta de brazos.

**Calor.**—Los tres dias que precedieron la tormenta del 11 fueron acompañados de un calor insoportable.

La lluvia felizmente ha venido a refrescar la atmosfera y librarnos de esa temperatura digna del Senegal.

**Vireuela.**—Con sentimiento no podemos anunciar a nuestros lectores la desaparicion del flagelo que sigue haciendo los mismos estragos entre nosotros.

No sabemos tampoco que el Gobierno haya contestado al pedido de un facultativo y de algunos fondos que le hizo la Municipalidad.

**El amigo X.**—De una carta de nuestro ilustre amigo extractamos lo siguiente:

«Es preciso confesar que el sistema Americano de Educacion Común, alojado en edificios a lo Yankee y dirigido por profesores Norte Americanos o Norte Americanizados no ha producido hasta hoy efectos sencibles mas que sobre el presupuesto.»

«Atribuyo ese fiasco al terreno y no a la semilla; por lo tanto, soy de parecer que cuando se quiera edificar una nueva escuela Yankee se haga venir tierra de Norte América para plantearla.»

«Es el primer principio de la botánica escolástica, ciencia nueva ya vulgarizada en Norte América y que ignoramos nosotros por uno de esos efectos de nuestra desgraciada raza.»

**Un arador ilustre.**—Se lee en el «Memorial de Santa Elena.»

Sábado 30 de Diciembre de 1871.—El emperador me hace llamar antes de las ocho. Mientras se vestia le he concluido los papeles empezados la vispera. Una vez vestido, ha salido, y se ha ido a la caballeriza, ha pedido su caballo y ha salido solo conmigo, mientras se preparaban los caballos del séquito. Hemos paseado a la ventura; llegados en un campo que esta-

ban arando, el emperador ha bajado de u caballo del cual me hice cargo, ha tomado el arado con gran sorpresa del arador y ha arado un surco muy largo, con mucha prontitud sin mas palabra que decirme a la despedida que diera un napoleon (como 100 \$ me) al arador.

**En la Blanca.**—La Municipalidad de Bahia Blanca se ha suscrito a cinco números del «Monitor de la Campaña.» Agradecemos a la Corporacion la proteccion que dispensa a nuestra empresa.

**Recreo Nacional.**—Como de costumbre se abre los Sábados y Domingos exhibiendo las importantes vistas cuyo aviso va en la seccion correspondiente. No olvidarse!

**Defunciones.**—Las habidas en la semana anterior son las siguientes:

Felipa Monsalvo	20 años casada	vireuela
Antonio Gomez	3	soltera
Policarpa Gomez	20	soltera
Rualda Escobar	5	soltera
Felisa Roldán	17	soltera
Léandro Inda	3	soltera
Claudio Jaime	12	soltera
Honorio Escobar	16	soltera

Enero 13 de 1872.  
 Juan Cadaval. (Cura Vicario.)

**Precios Corrientes.**

Buenos Aires, Diciembre 27 de 1871.

CUEROS VACUNOS:	pesada		
Angostos de matadero	155	158	
De todo estaqueo	150	155	
Beceros i nonatos	150	155	
Cueros de potro	uno	50	55
CUEROS LANARES:	dorena		
Finos de matadero	220	260	
De campo lib desecho	160	200	
Id. al barrer	100	110	
De borregas	30	55	
De corderos	12	13	
De venado	70	80	
De nutria	libra	4	4½
CERDA:			
Del Norte	arropa	155	160
Del Sur	175	185	
De vaca sin marlo	100	110	
Id. con marlo	50	55	
SEBO:			
En pipas i Bordalesas	arropa	40	42
En vejigas	36	38	
En rama i pisado	28	30	
LANA:			
Mestiza fina	arropa	80	85
Id. regular	70	75	
Id. inferior	60	65	
Borrega sin caretila	80	85	
Id. con caretila	60	70	
Plumas de avestruz	libra	20	25
Id. atada	30	35	
TRIGO:			
Barla superior	fanega	115	120
Id. regular	105	110	
Id. inferior	90	100	
Id. blanco, anchuelo	110	115	
Chite o candel	120	130	
Maiz en espigas	200	210	
Id. desgranado	175	185	
Cebada	50	70	
Barina flor de vapor	arropa	22	24
HACIENDAS:			
Novillos i v. pº abasto	250	300	
Id. para saladero			
Id. al corte	90	120	
Yeguas gordas			
Id. al corte			
Ovejas i cap. gordos	45	50	
Id. al corte	25	30	

**REVISTA COMERCIAL.**

DIA 8  
 Las lanas sostienen sus precios, hay pocas entradas y las existencias son limitadas.

Los precios obtenidos segun clase y condicion han sido desde \$ 70 a 85 @.

Se vendieron algunas finas de depósito, que obtuvieron de \$ 88 a 93 @.

Las buenas mezclas livianas, sin caretila, son solicitadas y de facil colocacion.

DIA 9  
 Los precios obtenidos segun clase y condicion han sido desde \$ 72 a 88 @.

Una partida fina obtuvo 90 \$ @.

DIA 10  
 Con las noticias llegadas ayer por teléfono, de firmeza en los precios de las lanas, los negociantes poco hicieron en los mercados a causa de la firmeza de los tenedores.

**EXSALTACION DE LA CRUZ.**

Del monte Nadal se han vendido 2213 @ lana a 84 \$ las de borrega con barriga i a 95 la merina.